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Встреча депутатов 
Государственной Думы 

с избирателями
По завершении конференции депутаты Государ-

ственной Думы И.А. Филатова и А.Е. Глазкова, а 
также лидер движения «За новый социализм» Н.Н. 
Платошкин провели встречу с избирателями. Она со-
стоялась в ДК Агрегатного завода.

Открыл мероприятие первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ А.М. Андреев. Представив гостей, 
он рассказал о выработанных на конференции ре-

шениях:
- обратиться в ЦК КПРФ с предложением вынести на 

очередной партийный съезд вопрос об отмене постанов-
ления XX съезда КПСС «О преодолении культа личности 
и его последствиях»;

- поддержать народно-патриотическую инициативу о 
переименовании города Волгограда в Сталинград;

- подготовить и издать полное собрание сочинений 
И.В. Сталина к 145-й годовщине со дня его рождения;

- подготовить и издать краткий курс истории КПРФ;
- обратиться в администрацию города Чебоксары с 

предложением присвоить одной из новых улиц имени 
Сталина.

Встреча началась после непродолжительного кон-
церта. Как оказалось, на неё прибыли жители не только 
Чувашии, но и республик Марий Эл, Мордовии, Татарии, 
Нижегородской и Ульяновской областей. Мероприятие 
проходило не в формате «вопрос – ответ», а в виде диа-
лога и размышлений о насущных проблемах.

«Мы, депутаты фракции КПРФ Госдумы, не сидим в 
столице, а регулярно ездим по всей стране, общаемся 
с народом, – начала А.Е. Глазкова. – Проблемы везде 
одни: безработица, низкие зарплаты и пенсии, высокие 
тарифы ЖКХ. Это обидно и печально. При имеющихся 
возможностях государства люди должны жить лучше. И 
мы стараемся им помогать, готовя депутатские запросы 
и добиваясь от властей положительных решений».

– Действительно, общение с народом крайне важ-
но, – подтвердила И.А. Филатова. – Не все люди мо-
гут себя защитить. 

4 марта в Чебоксарах состоялась Всерос-
сийская научно-практическая конференция 
памяти И.В. Сталина «Сталинские чтения», 
посвящённая 80-летию Сталинградской бит-
вы и 70-летию ухода из жизни Генерального 
секретаря Центрального Комитета партии 
большевиков, Председателя правитель-
ства Советского Союза. Конференция была 
организована Чувашским республиканским 
комитетом КПРФ и региональным отделени-
ем Всероссийской общественной организа-
ции «Российские учёные социалистической 
ориентации».

В работе конференции при-
няли участие доктор исто-
рических наук, лидер дви-

жения «За новый социализм» 
Н.Н. Платошкин; депутаты Го-
сударственной Думы (фракция 
КПРФ) А.Е. Глазкова и И.А. Фи-
латова; учёные и преподаватели 
высших учебных заведений.

Пленарная часть конферен-
ции прошла в помещении Чувашского рескома 
КПРФ. Во вступительном слове первый секре-
тарь Чувашского рескома КПРФ А.М. Андреев 
вкратце обрисовал роль И.В. Сталина в исто-
рии нашего государства, озвучил основные 
цели мероприятия. Руководитель Чувашского 
республиканского отделения РУСО Ю.Г. Ники-
форов, приветствуя участников конференции, 
отметил, что стараниями властей долгое вре-
мя имя Сталина было незаслуженно забыто. 
Всячески очернялось: если и вспоминали про 
него, то только в негативном контексте. Новый 
всплеск интереса к Иосифу Виссарионовичу 
стал наблюдаться в свете событий на Украине. 
Участники специальной военной операции со 
знаменем Советского Союза в руках повторяют 
бессмертные слова Сталина: «Враг будет раз-
бит, победа будет за нами!» И пожелал участ-
никам конференции плодотворной работы. 

Н.Н. Платошкин, поблагодарив организато-
ров мероприятия за приглашение на родину 
легендарного героя Гражданской войны В.И. 
Чапаева, вспомнил фильм «Чапаев». Сказал: 
«На этом фильме воспитывалось не одно по-

коление советских людей. Сталин смотрел его 
36 раз. Мы через депутатов Государственной 
Думы будем ходатайствовать о присвоении 
имени В.И. Чапаева одной из воинских частей, 
отличившихся в СВО». Собравшиеся одобрили 
инициативу дружными аплодисментами. 

Далее Николай Николаевич озвучил три важ-
нейших законопроекта фракции  КПРФ в Думе: 
о замене флага России на флаг СССР; об от-
мене надуманного праздника 12 июня и замене 
его днём 7 ноября, днём Великой Октябрьской 
социалистической революции, который вновь 
должен стать государственным праздником; о 

восстановлении 3 сентября как 
дня Победы советского народа 
над милитаристской Японией. 
«Все они депутатами-единорос-
сами были приняты в штыки, но 
мы будем за них бороться», - 
подчеркнул выступающий.

На думских выборах 2021 
года, придерживаясь сталинской 
тактики создания максималь-
но широкого фронта сил, КПРФ 

вместе с союзниками добились более высоких 
результатов, чем на предыдущих выборах, в 
том числе в Чувашии и Марий-Эл, продолжил 
Н.Н. Платошкин. Это важно в связи с приближа-
ющимися президентскими выборами. «Я знаю, 
что кандидат в президенты от КПРФ будет, в от-
личие от справороссов и ЛДПР, которые не со-
бираются выдвигать своих представителей,  - 
заверил он. – Но важно выдвинуть достойного, 
а не технического кандидата. И процедура его 
выдвижения должна проходить максимально 
открыто».

Завершил своё выступление Н.Н. Платош-
кин лозунгами о новом социализме, о восста-
новлении Советского Союза, о том, что Рос-
сия должна стать социалистической. «Партия 
должна каждодневно агитировать за социа-
лизм, только тогда мы победим!» - убеждён Ни-
колай Николаевич. 

Другими выступавшими обсуждались темы, 
связанные с историей революционного и рабо-
чего движения в России, с достижениями Со-
ветского Союза, с Коммунистической партией 
как авангарда советского общества. Разговор 

также шёл о личностях В.И. 
Ленина и И.В. Сталина, о По-
беде советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне, 
опыте советского народовла-
стия и задачах борьбы КПРФ 
за демократию, социальный 
прогресс и дружбу народов, о 
патриотическом и интернаци-
ональном воспитании в СССР.

Участники конференции 
возложили цветы к барелье-
фу И.В. Сталина на здании 
рескома партии.

Пресс-служба 
Чувашского 

рескома КПРФ.

В Чебоксарах прошли «Сталинские чтения»

С праздником, дорогие женщины!
Чувашский реском КПРФ поздравляет вас с Междуна-

родным женским днём 8 Марта! 
Этот праздник связан с борьбой слабой половины че-

ловечества за равноправие. Именно в Советской стране 
удалось реализовать в жизнь вековые женские мечты: 
государство открыло для своих дочерей все дороги в 
жизни - в образование и науку, медицину, в литературу и 
искусство, на руководящие посты на производстве, жен-
щины наравне с мужчинами стали покорять воздушное 
пространство и космос.

8 Марта – первый весенний праздник, знаменующий 
пробуждение природы, начало всего самого лучшего, 
что есть на свете. Для нас, мужчин, самое прекрасное— 
это вы, наши милые женщины и дети! Вы на всё находи-
те время, а когда нужно, можете проявить беспримерное 
мужество, стойкость и выдержку.

Расцветайте же вместе с природой и радуйте нас сво-
ей красотой и обаянием! Будьте верными хранительни-
цами семейного очага. 

В этот прекрасный день желаем всем женщинам креп-
кого здоровья, высокой любви, семейного благополучия! 
Будьте любимы и счастливы! 

Чувашский реском КПРФ.
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Окончание. Начало на 1-й стр.
КПРФ выстраивает депутатскую работу снизу до 
верху. Обратиться к нам легко. Во всех регионах 
открыты общественные приёмные депутатов от 
КПРФ. В Чебоксарах моя приёмная расположена 
в помещении Чувашского рескома КПРФ, который 
находится по адресу: пр. Мира, д. 82А.

Н.Н. Платошкин, поблагодарив всех, кто под-
держивал его во время преследований со стороны 
властей и когда его судили, заявил: «Я как борол-
ся за восстановление советской власти, Совет-
ского Союза и социализма, так и буду бороться. 
За нами историческая правда. Без 
левого поворота, без социализма мы 
не победим. На думские выборы 2021 
года наше движение «За новый со-
циализм» и КПРФ шли единым фрон-
том. И нам удалось вдвое увеличить 
количество своих голосов. Чтобы и 
впредь побеждать, нужно везде вы-
двигать достойных кандидатов в де-
путаты, а не технических, в том числе 
и на предстоящих президентских вы-
борах».

Вопрос из зала: «Будет ли воз-
врат к прежнему пенсионному возра-
сту в 60 и 55 лет?»

И.А. Филатова: «Наша фракция 
в Думе регулярно вносит такой законопроект. Но 
все наши инициативы блокируются фракцией 
«Единой России». У единороссов такое правило: 
они увиливают от голосования по важнейшим со-
циальным вопросам. Не голосуют «против», а про-
сто воздерживаются от голосования. И выходит, 
что сотни голосов оппозиции не хватает для при-
нятия решения».

А.Е. Глазкова: «Выгодные властям законо-
проекты принимаются Думой быстро, за неделю, 
а те, которые нужны людям, лежат годами. На-
пример, о «детях войны», об индексации пенсий 
работающих пенсионеров. Нужна высокая явка 
на выборах, не ниже 80%. Пока не придут на из-
бирательные участки все наши сторонники и сим-
патизирующие, трудно надеяться на перемены к 
лучшему в нашей жизни». 

Вопрос из зала: «Почему у школьных учителей 
и у преподавателей вузов разные льготы?»

Н.Н. Платошкин: «Хороший вопрос. Должно 
быть одинаково. Мы подготовим и направим соот-
ветствующий депутатский запрос. Кстати, фракция 
КПРФ добилась включения в школьную програм-
му книги «Молодая гвардия». Также требовала 
исключить Солженицына, который сравнил нашу 

страну с гитлеровской Германией. Пока убрали 
лишь некоторые главы его «Архипелага ГУЛАГ». 
Будем продолжать бороться за полное исключе-
ние».

Вопрос из зала: «Когда доллар будет побеж-
дён рублём?»

Н.Н. Платошкин: «Рубль был конвертируе-
мым при ленинской денежной реформе 1922 года. 
Тогда советский рубль был обеспечен товарами, 
которых не было за границей. В наши дни рубль 
может стать конвертируемым лишь при возрожде-
нии промышленности, а это возможно только при 
социализме».

И.А. Филатова: «Сегодня вся наша экономика 
завязана на заграницу. Отток капиталов за рубеж 
– бешеный, сотни миллиардов долларов».

А.Е. Глазкова: «Глава Центробанка России 
Набиуллина всегда уверяла, что хранение наших 
денег за рубежом выгодно. А их враз прихлопнули 
санкциями, фактически отобрали у нашей стра-
ны».

Н.Н. Платошкин: «Фракция КПРФ подготовила 
законопроект о запрете хранить деньги в странах 
НАТО. Правительство пока молчит. Шагом на-
встречу народу со стороны властей была бы от-
мена пенсионной реформы, обложение олигархов 
прогрессивным налогом и возрождение советской 
символики. Но власти хранят молчание».

Вопрос из зала: «Каковы перспективы СВО на 
Украине и будет ли вторая волна мобилизации?»

Н.Н. Платошкин: «Помочь загасить конфликт 
может мощное народное движение в мире в нашу 
поддержку. В Германии уже начались митинги про-
тив поставок оружия на Украину. Ещё нужен поиск 
союзников. Мир – это единое государство, нужна 
кропотливая работа с украинским населением, а 
также восстановление социализма в нашей стра-
не. Социализм – мир, капитализм – война. Пом-

ните, в СССР везде лозунг висел «Миру – мир!». 
То советское время было самым спокойным в 
истории нашего государства. А про вторую волну 
мобилизации – любые меры должны быть обо-
снованы. Ближайшая задача – быстрее закончить 
конфликт, чтобы на Украине не осталось семян на-
цизма, иначе он снова возродится».

И.А. Филатова: «В нашем обществе растёт 
уровень консолидации на всех уровнях. И в эко-
номике происходят изменения. Мы не можем про-
играть и отступить. Тогда России уже не будет, 
страну раздробят на куски».

Вопрос из зала: «Введут ли в России расстрел 
за коррупцию?»

 И.А. Филатова: «В России нет смертной каз-
ни с апреля 1997 года. В Китае расстреливают, 
но коррупция не прекращается. Это системная 
проблема, которую не решить одним днём. Если 
снова ввести смертную казнь, могут начаться рас-
правы над не согласными и не угодными. История 
это подтверждает».

Н.Н. Платошкин: «Коррупцию можно победить 
регулярностью смены власти. Чтобы не засижива-
лись в креслах одни и те же личности. То есть нуж-
ны конкурентные выборы и контроль за ними. Где 
есть принципиальные наблюдатели, там сложно 
фальсифицировать итоги выборов. Кстати, фрак-
цией КПРФ в Думе подготовлен законопроект о 
выборности судей, как это было в СССР».

 Вопрос из зала: «Сенаторы у нас назначают-
ся. Почему бы их не выбирать как депутатов Го-
сударственной Думы?»

И.А. Филатова: «Здравое предложение. КПРФ 
его поддерживает. Но для этого нужно вносить 
изменения в Конституцию, что на данном этапе 
крайне сложно сделать. Для принятия конституци-
онных поправок нужно набрать в Думе не менее 
двух третей от общего числа депутатов».

С. Петров.

Чувашское республиканское 
отделение Союза советских 
офицеров имеет местные отде-
ления в большинстве районов 
республики. С 1 марта зарабо-
тало отделение и в Аликовском 
районе. 

Первыми в новую организа-
цию вступили старший лей-
тенант запаса Н.П. Васи-

льев и лейтенанты В.Х. Сорокин 
(первый секретарь Аликовского 
райкома КПРФ) и О.М. Дмитриев. 

Удостоверения членов Союза им 
вручил председатель республи-
канской общественной организа-
ции «Союз советских офицеров» 
Ю.А. Бусов, стоявший у истоков 
данной организации в Чувашии.

Юрий Артемьевич рассказал, 
что Союз советских офицеров 
был создан в республике в 2004 
году. Сегодня в его рядах более 
тысячи человек, из них в Чебок-
сарах – более 400 бывших со-
ветских военнослужащих. В Союз 

принимаются сторонники КПРФ, 
служившие в рядах советской или 
российской армии в звании от ря-
дового до старших офицеров. 

По вопросам приёма в ряды 
Союза советских офицеров или 
работы организации можно об-
ращаться к Ю.А. Бусову. Он ведёт 
приём граждан по четвергам с 15 
до 17 часов в помещении Чуваш-
ского рескома КПРФ (г. Чебокса-
ры, пр. Мира, д. 82А).

Д. Морозов.  

ОБСУДИЛИ 
ПОСЛАНИЕ ПУТИНА

23 февраля после возложения цветов к па-
мятнику Победы и стеле героям Великой Отече-
ственной войны и России коммунисты собрались 
в помещении Моргаушского райкома партии. На 
торжественном собрании они обсудили недавнее вы-
ступление заместителя председателя ЦК КПРФ Д.Г. 
Новикова «Подлость предателей не отменяет подвиг 
героев» и Послание главы государства Федерально-
му Собранию.

Первый секретарь райкома Т.П. Кондратьева и 
остальные выступавшие с удовлетворением отмети-
ли, что В.В. Путин говорил о необходимости поворота 
к советскому образованию, о переиздании учебников 
истории, возврате в предмет «Русская литература» 
ряда произведений советских писателей, о патриоти-
ческом воспитании в школах на примере Олега Ко-
шевого и других молодогвардейцев Донбасса.

Моргаушский райком КПРФ.   

Подвиг десантников не забыт

Пер-
во-
г о 

марта в 
Шумерле 
воинское 
братство 
провело 
т р а у р -
ный митинг в честь героического подвига воинов десант-
ников 6-й роты, погибших в Чечне, защищая рубежи нашей 
Родины. В митинге приняли участие ветераны ВДВ, Афган-
ских событий, ГСВГ и КПРФ. После выступлений военного 
комиссара, руководителей Союза ветеранов Н. Бутузова и 
А. Горбунова, а также представителя КПРФ А.М. Швецова 
собравшиеся почтили память десантников минутой мол-
чания и возложили цветы к монументу павшим землякам. 
Затем священнослужитель провёл панихиду по погибшим. 
Вечная им память!

А. Швецов.

Встреча депутатов Государственной Думы с избирателями

В Аликовском районе заработало отделение Союза советских офицеров

КУСТОВОЕ СОБРАНИЕ 
В ИШАКАх

В селе Ишаки Чебоксарского рай-
она состоялось кустовое партий-
ное собрание. Коммунисты обсуди-
ли Послание Президента России В.В. 
Путина Федеральному Собранию и 
комментарии Председателя ЦК КПРФ, 
Руководителя фракции КПРФ в Госду-
ме Г.А. Зюганова. С докладом на эту 
тему выступил первый секретарь Че-
боксарского райкома КПРФ Алексей 
Смирнов.

Во время выступлений в прениях 
прозвучало, что коммунисты Чиршка-
синского первичного отделения собра-
ли более пяти тысяч рублей на оказа-
ние гуманитарной помощи землякам, 
участвующим в СВО на Украине.

Чебоксарский райком КПРФ.
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27 января на Донбассе по-
гиб наш земляк, уроженец 
села Янтиково Рассадников 
Дмитрий Иванович. Посмер-
тно он награждён орденом Мужества. 

Первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ Александр Андреев и руководитель 
Янтиковского местного отделения КПРФ 

Николай Петров накануне Дня рождения Крас-
ной Армии приехали в деревню Амалыково Ян-
тиковского района, где встретились с родителя-
ми героя. Также они побывали у памятного знака 
погибшему в специальной военной операции на 
Украине местному жителю Алексееву Сергею Ви-
тальевичу. Коммунисты почтили его память воз-
ложением цветов к монументу.

Дмитрий Рассадников родился 4 августа 1995 
года в селе Янтиково. Там же пошёл в первый 

класс школы. Актив-
но влился в учёбу, 
участвовал в школь-
ных конкурсах, за 
что неоднократно от-

мечался грамотами и призами. С пятого класса 
увлёкся гимнастикой, потом – гиревым спортом и 
борьбой самбо, занимал призовые места на раз-
личных соревнованиях, стал кандидатом в ма-
стера спорта. Все спортивные награды сына его 
мать Валентина Владимировна аккуратно разло-
жила в серванте.

После школы Дмитрий поступил учиться в 
Красноярский аграрный университет. Во время 
учёбы его призвали в ряды Вооружённых сил 
России. Год прослужив в Приморье, в морской 
пехоте, Дмитрий вернулся в Красноярск, окончил 
университет, женился, у них с женой родилась 
дочь.

В сентябре 2023 года Дмитрия мобилизовали. 
Он стал наводчиком миномётного расчёта. В кон-
це октября их бригаду перебросили под Луганск.

Погиб Дмитрий Рассадников под Артёмовском. 
Вражеская артиллерия нанесла массированный 
удар по нашей стороне. Дмитрий бросился спа-
сать товарищей – разведчиков, находившихся 
впереди и попавших под бомбёжку. Когда он бе-
жал к окопу в очередной раз, управляемый вра-
жеский дрон скинул на него боеприпас. Дмитрий 
скончался от множественных ранений и обильной 
кровопотери. Похоронили Дмитрия Рассадникова 
в Красноярском крае, где проживает его семья.

Андрей Коган.

Недавно прошла Всероссий-
ская перепись населения. Выяви-
лась ужасающая картина. На на-
ших глазах могут исчезнуть ряд 
народов, которые прежде имели 
значительный удельный вес в на-
селении РФ.

По статистике численность чу-
вашей в стране и республике 
при СССР постоянно росла 

и по данным переписей достигла 
максимума к 1989 году. Представи-
телей титульной нации в 2002 году 
в республике было 889 тыс. чел. – 
лишь на 18 тыс. чел. меньше, чем 
в 1989 году. На 2010 год их стало 
815 тысяч – снижение на 74 тыс. 
чел. К 2021 году осталось 685 тыс. 
чел. – резкое падение по сравнению 
с предыдущей переписью на 130 
тыс. чел. Таким образом, сокраще-
ние численности титульной нации в 
республике ИДЁТ ПО НАРАСТАЮ-
ЩЕЙ!!! Построение экстраполяци-
онной кривой (см. рис.) показывает, 
что с учётом этого при таких тенден-
циях чувашский народ может исчез-
нуть буквально через 30 – 40 лет. В 
целом по России темпы сокращения 
численности чувашей ещё стреми-
тельней – снижение за последние 
11 лет составило 369 тыс. чел., то 
есть на 25%. В 2002 году в России 
насчитывалось 1 млн. 637 тыс. чува-
шей, к 2021 году осталось 1 млн. 067 
тыс. – меньше на 570 тыс., то есть 
на 34,8%. Вдумайтесь – ЧУВАШ-
СКИЙ НАРОД В МИРНОЕ ВРЕМЯ 
В КРАТЧАЙШИЕ СРОКИ ПОТЕРЯЛ 

БОЛЕЕ ОДНОЙ ТРЕТИ СВОЕЙ ПО-
ПУЛЯЦИИ! 

За последние 20 лет многие на-
роды РФ резко – на 15 – 26% – при-
бавили в численности. Это черке-
сы, тувинцы, чеченцы, каракалпаки, 
аварцы, андо-цезские народы, ар-
чинцы, буряты и др. Значит, теория 
о том, что малые и средние народы 
непременно должны вымереть, кате-
горически неверна.

Некоторые пытаются объяснить 
такую НАЦИОНАЛЬНУЮ КАТА-
СТРОФУ в годы поднятия страны с 
колен тем, что перестали указывать 
в паспорте национальность. Но та-
кое объяснение крайне недостаточ-
но, ибо 5 графу отменили уже в 1991 
году, а снижение численности чуваш-
ского народа в республике в 90-х го-
дах и начале 2000-х было мизерным. 
Значит, дело в другом. А в чём?

Делаются попытки представить 
дело так, будто огромное количе-
ство чувашей даже в самой Чува-
шии записались русскими. Только 
непонятно – для чего? Те же авторы 
утверждают, что чуваши в нашей ре-
спублике находятся в «привилеги-
рованном» положении. Если так, то 
логики никакой. Тогда, наоборот, все 
должны были бы стремиться запи-
саться чувашами, чтобы стать «при-
вилегированными». 

Следующая существенная несты-
ковка в логике тех, кто сообщает о 
массовой записи чувашей русскими. 
По переписи 2002 года русских в Чу-
вашии было 348 515 чел. (26,53%), а 

в 2021 году – 322 722 чел. (26.50%). 
За 19 лет их число убавилось на 25,8 
тысяч. А при перезаписи некоторых 
чувашей русскими их количество 
должно было бы, наоборот, увели-
читься на 50–70 тыс. чел. Нет этого 
увеличения.

В таком же сложном положении 
находится и русский народ. По пере-
писи 1989 года русских в РФ было 
120 млн. чел., к 2002 году осталось 
116 млн. чел., а к 2021 году – 105,6 
млн. чел. Убыль более 14 млн. чел. 
Да ещё после расчленения СССР 
за пределами РСФСР осталось бо-
лее 36 млн. русских. То есть падение 
численности русского народа состав-

ляет более 50 млн. чел. Это ужасаю-
щий удар по русскому народу.

Если хотя бы частично верно ут-
верждение, что причина в 5 графе, 
то ради спасения коренных народов 
РФ надо вернуться к указанию наци-
ональности в паспорте. Это крайне 
важно и в плане всё более широкого 
проникновения в российское обще-
ство иностранцев – китайцев и др. 
У них свои интересы, которые очень 
часто входят в прямое противоре-
чие с целями российского народа. 
Наиболее опасно, если чужеземцы 
проникают во властные структуры и 
начинают действовать в интересах 
своей страны и в ущерб РФ. 

Хотелось бы узнать – какие карди-
нальные решения, кроме тривиаль-
ных мер типа призвать по СМИ разви-
вать язык, культуру и обычаи, может 
срочнейшим образом предложить 
руководство республики для сохране-
ния чувашского народа? Понятно, что 
одно-два помпезных совещания про-
ведут и прорекламируют это в СМИ 
как грандиозный рывок в восстанов-
лении народа, но это как мёртвому 
припарка. Уже сейчас делаются боль-
шие усилия, чтобы замаскировать 
крушение нации. Мол, и другие наро-
ды снизили численность, не стоит за-
ниматься самобичеванием, и прочая 
отвлекающая трепотня. За этим  яв-
ственно слышится – не переживайте 
и не дёргайтесь, всё нормально, на-
слаждайтесь процессом…

Клим  Данилов, 
профессор РАЕ.

5 марта в ДК села Красноармейское прошла 
встреча депутата Государственной Думы РФ 
Ирины Филатовой и депутата Госсовета Чува-
шии, первого секретаря Чувашского рескома 
КПРФ Александра Андреева с жителями рай-
она. В мероприятии также принимали участие  
глава Красноармейского муниципального 
округа Борис Клементьев и заведующая фили-
алом «Красноармейской ЦРБ» Майя Григорье-
ва. Присутствовало около ста человек.

Ирина Филатова проинформировала собрав-
шихся о работе фракции КПРФ в Думе и от-
ветила на вопросы присутствующих.

Проблем у жителей района много. Это состо-
яние дорог, освещение улиц, вопросы теплоснаб-
жения, доставка учеников в школы автобусами, 
детские игровые площадки, отсутствие бассейна 
в райцентре. Очень медленно движется решение 

проблемы с «финскими домиками», где люди дол-
гие годы живут в аварийных условиях. Много было 
высказано претензий по организации медицинско-
го обслуживания населения. Не хватает многих 
врачей, а к приезжающим из Чебоксар по опре-
делённым дням очень трудно попасть. Не хватает 
ФАПов. Также возникли вопросы по земельным 
участкам, которые были предоставлены многодет-
ным семьям без необходимых коммуникаций.

Принципиальное отличие от других встреч ока-
залось в подходе – искать не виноватых, а выход. 
Пришедшие были подробно проинформированы 
о зоне ответственности каждого уровня власти. 
В результате ряд вопросов принял под свой кон-
троль глава округа, какие-то будет в региональном 
законодательном органе регулировать депутат от 
КПРФ Андреев, а часть необходимо решать на 
федеральном уровне.

Все поступившие обращения взяты на кон-
троль, и по ним будет вестись депутатская рабо-
та.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

НАЦИОНАЛЬНАЯ КАТАСТРОФА ЧУВАШСКОГО И РУССКОГО НАРОДОВ

Все поступившие обращения взяты на контроль

Посмертно удостоился ордена Мужества
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ПОПРАВКА
В прошлом номере 

«Чебоксарской правды»  в 
подписи к снимку на чет-
вёртой странице следует 
читать: «Секретарь Старо-
тюрлеминского ПО КПРФ, 
председатель Контроль-
но-ревизионной комиссии 
Козловского местного отде-
ления КПРФ, солист народ-
ного хора Тюрлеминского 
Дома культуры Егоров Ге-
оргий Егорович».

Комсомольский райком 
КПРФ выражает глубокие 
соболезнования члену 
райкома Раисе Пермяко-
вой в связи с кончиной 

брата.

КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙ

 4 марта, 100 лет назад в «Прав-
де» была опубликована статья В.И. 
Ленина «Лучше меньше, да лучше».
 9 марта – 133 года со дня рож-

дения В.М. Молотова (1890 – 1986), 
выдающегося деятеля Компартии и Со-
ветского государства, Героя Социали-
стического Труда, Председателя СНК 
СССР, члена Политбюро ЦК КПСС.   
 10 марта, 105 лет назад Совет-

ское правительство переехало из Пе-
трограда в Москву.
 10 – 21 марта 1939 г. работал 

XVIII съезд ВКП(б), решения которо-
го способствовали подъёму экономики 
и укреплению обороны страны в канун 
надвигавшейся войны. 
 В Казахстане предложили изба-

виться от советских названий регио-
нов. Такое предложение прозвучало на 
республиканской научно-практической 
конференции в городе Джезказган. За-
падно-Казахстанскую область переиме-
нуют в Акжайык, Восточно-Казахстан-
скую — в Алтай, Северо-Казахстанскую 
— в Казалжар, а Павлодарскую — в Ба-
янауыл.
 Мини-футбольная команда 

КПРФ впервые за почти 15 лет высту-
плений среди лучших коллективов про-
фессионального отечественного мини-
футбола стала серебряным призёром 
«Финала четырёх» Кубка России.
 В Новочебоксарске создан 

центр «ТОП» – территория общения 
«трудных» подростков, которая при-
звана помочь с социализацией ребят 
из группы риска. В центре есть своя 
телестудия, зал для проведения пси-
хологических тренингов и медиа-класс. 
Подобные пространства для молодёжи 
планируется открыть во всех муниципа-
литетах республики на базе библиотек, 
сельских клубов и домов культуры.
 В Ленинский райсуд Чебоксар 

направлено дело теневых банкиров. 
Преступная группа из 15 человек обви-
няется в оказании услуг по незаконному 
обналичиванию денежных средств. За 
четыре года преступный доход группы 
составил более 54 млн. рублей. Об этом 
громком деле сообщила официальный 
представитель МВД России генерал-
майор Ирина Волк.
 Минтранс Чувашии сообщил об 

изменении тарифов на пассажирских 
маршрутах «Чебоксары - Новочебок-
сарск». С 10 марта стоимость проезда 
вырастет: по единому проездному би-
лету - с 32 до 34 руб., при безналичной 
оплате – с 34 до 37 руб., при оплате на-
личными – с 36 до 40 руб.
 До 1 июля 2024 г. планируют от-

ремонтировать участок дороги «Сура 
— Акчикасы — Шоля» в Красночетай-
ском районе протяжённостью 872 ме-
тра.
 Конкурсный управляющий 

обанкроченного в 2018 г. ГУП «Чу-
вашавтотранс» Минтранса Чува-
шии подал заявление в арбитраж 
о привлечении контролирующих 
должника лиц к субсидиарной от-
ветственности. Он требует привлечь 
к ответственности Минэкономразвития 
Чувашии, Минтранс Чувашии, бывшего 
гендиректора предприятия Сергея Фо-
мичева и экс-замгендиректора Кирилла 
Евсеева. Размер ответственности пока 
не определён.

Наши юбиляры:
Окунев Вячеслав Петрович, (80 

лет), г. Чебоксары.
Никифорова Ирина Геннадьевна, 

(35 лет), Кугесьское ПО, Чебоксарский 
район. 

В эти дни 
родились:

Вавилова Лариса Геннадьевна, 
первый секретарь горкома КПРФ, 
Горячева Наталья Александровна, 
Гринбладт Олег Евгеньевич, Игонина 
Наталья Валерьевна, г. Алатырь.

Балалаев Пётр Александрович, 
Коновалов Михаил Евгеньевич, Ала-
тырский район.

Лукина Алла Алексеевна, Гордеев 

Сергей Геннадьевич, Иванова Мария 
Николаевна, Шумерлинский район.

Петров Юрий Андреевич, Соро-
кин Георгий Валерьянович, Икковское 
ПО, Лукиянова Людмила Николаевна, 
Ишлейское ПО, Чебоксарский район.

Андреева Валентина Павловна, 
Семёнов Николай Семёнович, член 
бюро райкома партии, Димитриев Олег 
Максимович, Гермонов Георгий Ро-
манович, Аликовский район.

Семёнов Алексей Семёнович, 
Кульков Дмитрий Юрьевич, Крымов 
Михаил Дмитриевич, Петров Дми-
трий Николаевич, г. Чебоксары.

Леонтьев Валерий Иванович, пол-
ковник, Николаев Николай Николае-
вич, капитан, Николаев Сергей  Ген-
надьевич, сержант, Союз советских 
офицеров.

Накануне 8 марта мы встретились с Г.В. Васи-
льевой, женщиной не простой судьбы. Ей, ветера-
ну труда, «ребёнку войны», многодетной матери 85 
лет. Живёт Гюльсара Васильевна в деревне Саму-
ково Чебоксарского района. Имя её хорошо извест-
но далеко за пределами деревни. 

«Она очень активная сторонница КПРФ. Уча-
ствует во всех мероприятиях, проводимых 
райкомом и первичным отделением партии. 

Охотно встречается с комсомольцами и пионерами. 
Дружит с библиотеками, которым подарила более 1,5 
тысячи книг. Участвует в днях деревни. В честь 100-ле-
тия СССР райком КПРФ вручил ей медаль с таким же 
названием. Поскольку Гюльсара Васильевна ветеран 
пионерского движения (недавно мы её приняли в по-
чётные пионеры), то сейчас мы вручили ей ещё и ме-

даль в честь 100-летия Пионерии», - рассказал первый 
секретарь Чебоксарского райкома КПРФ А.П. Смирнов.

Родилась Гюльсара Васильевна в мае 1937 года в 
деревне Самуково. Её родители служили в милиции. В 
малолетстве по врачебной ошибке потеряла частично 
зрение. Она закончила женскую чебоксарскую школу 
№5. А затем судьба и комсомольские путёвки бросали 
её то в Магнитку, то в Казахстан, то в Узбекистан. Проу-
чившись в Ташкентском медицинском институте, стала 
врачом-физиотерапевтом. Так вышло, что по конкурсу 
устроилась на работу завхозом в пионерский лагерь 
Совмина Узбекистана. В июле 1991 года за десятилет-
нюю плодотворную работу в детском оздоровительном 
лагере имени 50-летия СССР и активное участие в вос-
питании подрастающего поколения ей вручили Почёт-
ную грамоту Управления делами аппарата Президента 
Узбекистана. Гордится она и врученной ей в 1984 году 
медалью в честь 60-летия Узбекской ССР и Компартии 
Узбекистана.

Когда в связи с развалом СССР в Узбекистане на-
чались массовые беспорядки на национальной почве, 
Г.В. Васильевой пришлось, побросав все вещи, воз-
вращаться в Чувашию. Как творческий человек – она 
сочиняет стихи, мастерит игрушки, занимается вышив-
кой и аппликацией, рисует картины, которыми увешаны 
все стены дома - сразу же включилась в общественную 
деятельность. Ни один День деревни Самуково не об-
ходится без её участия. Она читает со сцены стихи и 
поёт песни. За активное участие в общественной жизни 
ей регулярно вручают благодарственные письма главы 
Сарабакасинского сельского поселения.

«Моя комсомольская 
юность прошла не зря, – 
вспоминает Гюльсара Ва-
сильевна. – С энтузиазмом 
трудилась везде, куда меня 
направляли. Никогда не уны-
вала. Обидно, что в наши 
дни намечается какой-то раз-
рыв поколений. Молодёжь 
трудно уговорить остаться в 
деревне или вернуться сюда 

из города. Понятно – работы на селе нет. Это задача 
российского правительства, пусть в Москве сообра-
жают, как возрождать село. И республиканские власти 
должны подключиться к проблеме…

Сейчас я хочу создать музей истории родной дерев-
ни в помещении старого деревянного клуба. Однако 
местные власти намерились снести его. Будем вместе 
с коммунистами бороться за клуб в интересах народа. 
Ещё мечтаю благоустроить родник. Соорудить там ку-
пель, поставить ангела с чашей, деревья высадить, по-
ставить столы со скамейками и возвести арку на входе. 
А самое главное, деревне нужен висячий мост через 
речку, чтобы напрямую выходить на асфальтированную 
дорогу в Чебоксары. Автобусы вкруговую к нам ходят, 
неудобно».

Как у многих активных и творческих личностей, на 
себя у Гюльсары Васильевны времени не остаётся. А 
ведь ей досаждает серьёзная проблема. В её домаш-
нем хозяйстве нет воды. Ходит пожилой человек с вё-
драми в соседский колодец. В своё время вроде дого-
ворилась с соседкой подключиться к их трубопроводу. 
Но соседка умерла, а её родственники воспротивились. 
Обращалась к властям. Те кормят её обещаниями: вот, 
мол, скоро начнём прокладывать новые водопрово-
дные трубы, сможете подключиться к ним без согласия 
соседей. Это «скоро» тянется уже с 2017 года…  

Г.В. Васильевой изданы две книги стихотворений. 
Пишет она и воспоминания о своей неординарной жиз-
ни. Пожелаем же ей удачи на этом творческом попри-
ще. И поздравляем с 8 Марта!

С. Петров.

Её комсомольская юность прошла не зря


